

Année 1944

- ~ Le Dimanche 16 Janvier, à 3 h^{1/2}, M. de Montaigne, Régent, Commandeur de la Légion d'honneur, Chanoine militaire, vient donner à nos paroissiens une belle Conférence religieuse.
- ~ La Mission. Après la Mission de 1937, qui eut un si beau succès, grâce au zèle et dévouement des R.R.P.P. Honnebert et Diernay les R.P. Scherpereel et Odou, Redemptoristes viennent, à leur tour, à évangéliser notre paroisse. Du Dimanche 19 Mars au jour de Pâques, 9 Avril, les excellentes prédicateurs attirèrent chaque soir la grande foule. Les Cérémonies les fêtes furent très suivies et très goûtées. Nombreuses Communions, beaucoup de retours. Fêtes de Pâques magnifiques: près de 800 communions ce jour-là. La Chorale S.^t Cornille, sous la direction de Richard Samain, s'est vraiment surpassée dans le chant de triomphe de Joyon la messe brève de Dubois et l'Alléluia de Houdel. La clôture de la Mission fut très touchante avec les adieux des Pères et les remerciements de Monsieur le Curé. Vous reprennent courage et attendent avec confiance la fin de la guerre.
- ~ Séance des Jeunes Filles. Le Dimanche de Quatre Moins, 16 Avril. Beau Drame: Celles qui espèrent, jolis Ballets, Symphonie Peers. Belle assistance.
- ~ Fête de Jeanne d'Arc, le Dimanche 14 Mai. Cantate à l'Étendard, avec tambour et Clairons.
- ~ Le Lundi 15 Mai = Funérailles de Jean Moormay, sa femme et ses 4 enfants, victimes du Bombardement.
- ~ Premières Communions Solennelles: 31 Enfants y participent.
- ~ Les Pâques: É. Age de Communier 2.500: Global 1.400 Hommes 450 - Femmes 870 - Enfants privés 80.

ÉVÊCHÉ
DE
LILLE

+

Lille, le 21 Mai 1964,

Cher Monsieur le Curé,

J'ai l'honneur et le plaisir de
vous informer que Son Excellence vous
nomme Vice-Doyen du Diocèse de Lau-
noy. Vous fournirez ainsi aide
quelque peu M. le Doyen de Lannoy
auprès de vos confrères. J'applaudis à
cette distinction qui récompense un
apostolat sacerdotal si généreux et
plein de mérites.

Veuillez agréer, cher Mon-
sieur le Curé, mes meilleurs
sentiments en N.-S.

Bonne nuit

HEM

M. L'ABBÉ DELECROIX
EST NOMMÉ VICE-DOYEN

Par suite de la mort récente de M. l'abbé Gilleron, curé vice-doyen d'Asco, l'autorité diocésaine vient de nommer M. l'abbé Delecroix, vice-doyen du décanat de Lannoy.

Ordonné prêtre en 1898, M. l'abbé Delecroix fut successivement professeur pendant dix ans à l'Institution Notre-Dame des Victoires à Roubaix; puis vicaire à Bin-le-Noble et aumônier à l'Institution Blanche-de-Castille, à Lille.

Depuis quinze ans, il se dévoue sans compter au milieu de ses paroissiens, leur prodiguant les secours de son ministère. Grâce à lui aussi, les écoles prirent un nouvel essor et cette distinction vient le récompenser de son apostolat.

Nous lui présentons nos respectueuses félicitations.

22 Juin HEM 1964.

La cérémonie en l'honneur
du nouveau vice-doyen,
M. l'abbé Delecroix

A l'occasion de la nomination de M. l'abbé Delecroix comme vice-doyen du décanat de Lannoy, une grand-messe solennelle a été chantée, dimanche à 10 h., par M. le curé, assisté de MM. les abbés Bismont et Delbende, anciens vicaires de la paroisse.

Au cours de la cérémonie, la chorale mixte, sous la direction de M. Richard Samain, avec le concours de la Symphonie Poera exécuta un programme de choirs. Les orgues étaient tenues par M^{rs} Tricoit.

Dans les stalles avaient pris place, MM. les abbés Derville, curé de Saint-Joseph, et Petit, vicaire.

Au premier rang de l'assistance, on pouvait remarquer: MM. Delevalle, maire, entouré de ses adjoints et du conseil municipal; Flament, président du conseil paroissial, ainsi que tous les membres; M. Leclercq-Motte, président du comité des écoles; Gebert, président des familles nombreuses et des anciens combattants.

A l'issue de la messe, la sonnerie « Aux champs » retentit, exécutée par les clochers de la « Saint-Cornelle » et la procession de la Fête-Dieu s'acheva autour de l'église, suivie d'une foule nombreuse.

Puis, les paroissiens se retrouvèrent dans la salle des fêtes de l'école Notre-Dame-de-Lourdes, où les enfants des écoles et M. Flament, au nom du conseil paroissial, adressèrent leurs félicitations et remerciements à leur nouveau vice-doyen.

M. l'abbé Delecroix profita de cette circonstance pour remercier de tout cœur ses collaborateurs immédiats et tous ceux qui l'aidèrent dans l'accomplissement de son ministère. Un vibrant « vivat » chanté par la chorale, vint clôturer cette cérémonie, à laquelle assistaient toutes les personnalités civiles et religieuses de la commune.

Magnifique Cérémonie à l'Église - Très beaux chants - Beau Sermon de M^{re} le Vicaire Petit. Autel très décoré et illuminé.

À la Salle des fêtes, réunion de félicitations et vœux - Compliments et Chants des petits Garçons et petites-filles qui offrent à M^{re} le Curé les Insignes de Vice-Doyen - Discours de M^{re} Étienne Flament et réponses et remerciements de M^{re} le Curé. Vins d'honneur -

~ Fête du Sacré-Cœur, Vendredi 16 Juin.
Un beau Prédicament, prêché par le R. P. Parant,
Moutfortain, préparé à la Fête du S. Cœur
et à la Consécration de la Paroisse. Cette
Cérémonie très touchante a lieu le soir à 8 h.
et est suivie d'une belle procession du C. S. S. S.

~ Beaucoup de monde et le matin près de 400 Communions.
~ Entrée en Chrétienté des Cœurs Vaillants de S. Cornille
Le 2 Juillet, belle fête pour nos gens de Patronage
et leurs Parents. A l'Eglise Messe de Communions
environ 400 personnes s'approchent de la Table S.
Le soir à 5 h 1/2 Salut Solennel - le tout chanté
par les Enfants. Au Patro, sous la Présidence
de M. le Chanoine Joëto, de M. le Curé, l'Abbé
Boussémart, les Cérémonies se déroulent dans
l'ordre prévu - excellente journée pour nos Enfants

~ Intronisation du S. Cœur dans les familles.
Une Centaine de familles de la Paroisse ont
demandé l'Intronisation. Que le Sacré-Cœur
les soutienne et les encourage au milieu des épreuves.

~ Fête de l'Assomption - Le 15 Août, M. l'Abbé
Demeunelaere vient confesser et prêcher
Procession autour de l'Eglise.

Explosion des munitions du château de la Marquise.
Le Samedi 2 Septembre de 15 h. à 9 h. Les Allemands
font sauter les munitions accumulées dans le parc
du Château. provoquant un véritable désastre
dans la paroisse. Heureusement, pas de morts.
~ Chubb, est-ce avec joie et bonheur que le
lendemain Dimanche, nous assistons à l'arrivée
des Anglais. Les Allemands se sont enfuis vers
la Belgique.

Le Mardi 5 Septembre, vers 11 h, Nouvelle
explosion qui fut terrible = 5 victimes: Michel

Explosion
2 Sept

Delirance
3 Sept

2^e em
= explosion
5 Septemb-

Heillassoux, 20 ans - André Van Egghem, 12 ans,
Etienne Van Egghem 5 ans - Auguste Roelens 5 ans
Georges Ringot 63 ans - tous victimes de l'explosion.
Tout un quartier est anéanti: Rue de Lille, rue
Victor Hugo, Le Bas de bout, Rue de Beaumont,
Bifur, Boulevard Clemenceau, l'Entrée de
la rue Jules Guesde sont inhabitables -

400 autres maisons sont sérieusement touchées
A l'Eglise, la Grand porte est arrachée, tous
les vitres sont brisés. Nos Ecoles S^t Cornille
et N^o D^e Lourdes sont très endommagées.

Spectacle déolant. Le croix Rouge aide aux
premiers besoins près des familles dispersées.
Il faudra très longtemps pour remettre en état
notre pauvre commune.

Les funérailles solennelles des pauvres
victimes ont eu lieu le Vendredi 8 Septembre
à 10 h. 1/2 au milieu d'une assistance nom-
breuse et recueillie.

~ Saint Cornille - Le Dimanche 17 Solennité
et le Lundi 18 Pèlerinage à notre grand Patron.
Beaucoup de monde. Prédicateur le R. P. Phiborghe
des Pères Blancs d'Afrique.

~ Fête du Souvenir et Action de Grâce pour
la Délivrance, ce Dimanche 24 Septembre.
Toutes les Sociétés et groupements de la Paroisse sont
invités à cette Cérémonie.

~ La Reprise des Classes et la reprise des Catechisme se
font le Lundi 9 Octobre.

~ Conférence du R. P. Piat sur les Syndicats.

~ Journée des Missions - Le Dimanche 22 Octobre,
Son Excellence, M^{gr} Clabaut, Evêque du grand Nord
Canadien prêche aux Messes. Grande affluence. Quête: 10.333 frs
L'Après-midi, Son Excellence - sous la Confirmation à nos Enfants.